



Cégep
Beauce-
Appalaches

LE CÉGEP BEAUCE-APPALACHES, 35 ANS D'HISTOIRE ET DE FIERTÉ RÉGIONALE



Fondé en 1990, le Cégep Beauce-Appalaches s'est rapidement imposé comme une institution phare de la région. Avec une mission centrée sur l'accessibilité et la réussite, le Cégep a accompagné des milliers d'étudiants et étudiantes provenant de la Beauce, des environs et de l'international dans la poursuite de leurs rêves.

C'est le 8 novembre 1990 que le Cégep Beauce-Appalaches est officiellement inauguré. L'institution accueille alors 841 étudiants et étudiantes en ses murs.



La ministre de l'Enseignement supérieur et de la Science, Mme Lucienne Robillard a coupé le traditionnel ruban en compagnie du directeur général du Cégep, M. Laval Bolduc, du président du conseil d'administration M. Roger Carette et du ministre de l'Approvisionnement et des Services, M. Robert Dutil.

Depuis 1990, ce sont plus de 13 714 diplômé-e-s qui ont franchi les portes du Cégep, marquant l'évolution d'une institution dédiée à la formation et à la réussite.

Derrière ce parcours, des personnes visionnaires ont guidé l'établissement : Laval Bolduc, Jocelyn Benoit, Charles Garneau, Michel-Louis Beauchamp, Mario Landry, Pierre Leblanc, et, aujourd'hui, Caroline Bouchard. Ensemble, ces leaders ont posé les jalons d'une institution dynamique et ouverte sur le monde. Sous leur direction, le Cégep a su conjuguer tradition et innovation pour offrir un environnement où chaque personne peut développer son plein potentiel.

« Être la directrice générale du Cégep Beauce-Appalaches, c'est avant tout avoir le privilège de collaborer avec des équipes passionnées et une communauté étudiante inspirante qui incarnent le dynamisme et la résilience. Je suis fière de porter cette vision avec authenticité et engagement, en veillant à ce que chacun-e trouve ici un espace propice à l'épanouissement et à la réalisation de ses ambitions. C'est également un honneur de poursuivre l'héritage des leaders qui ont façonné cette institution. »



Caroline Bouchard,
directrice générale



DES ESPACES QUI INSPIRENT LA RÉUSSITE

Au fil des années, le Cégep Beauce-Appalaches a constamment investi pour créer un environnement propice à l'apprentissage et au bien-être.

Année	Construction ou rénovation majeure au campus de Saint-Georges
1996	Fondation du Service d'innovation et de Transfert Technologiques pour l'Entreprise (SITTE)/MECANIUM
2005	Entente avec le Palais des merveilles pour le programme Techniques d'éducation à l'enfance
2008	Vestiaires pour l'équipe des Condors football
2009	Salle Alphonse-Desjardins
2010	Aile N pour le programme d'Arts visuels (anciennement Arts plastiques)
2012	Salle l'Entrecours
2014	Cafétéria
2020	Salle d'entraînement
2024	Vestiaires, salle de cardiovélo et palestres
2024	Locaux pour Soins infirmiers et Techniques d'éducation à l'enfance
2024	Aménagement des classes et du local Espace innovation

RÉALISATIONS MARQUANTES ET IMPACT COMMUNAUTAIRE POSITIF

Le Cégep a constamment innové pour répondre aux besoins évolutifs de la région. En plus d'offrir des programmes d'études au cheminement régulier qui répondent au besoin du marché, l'établissement lance son offre de cours en ligne à la Formation continue en 2003. Cette initiative visionnaire a consolidé son rôle de pilier en éducation.

En 1998, le Cégep Beauce-Appalaches crée le campus de Lac-Mégantic en réponse directe aux besoins éducatifs des communautés rurales. Depuis, ce campus accueille chaque année de nombreux étudiant-e-s, jouant un rôle crucial dans le maintien de l'éducation en région. En parallèle, la Fondation du Cégep, fondée en 1998, continue de soutenir les étudiants grâce à des bourses et à des fonds destinés à des projets innovants. Depuis sa création, ce sont plus de 150 000 \$ en bourses et en appui à différents projets que la Fondation verse annuellement.

Face aux besoins grandissants en matière d'enseignement supérieure dans la région, le Cégep Beauce-Appalaches poursuit son expansion en Beauce avec l'ouverture du campus de Sainte-Marie en 2010, répondant ainsi à la demande croissante d'un accès régional à des programmes variés. En raison de la popularité croissante du campus, un nouveau campus est inauguré en 2021, permettant alors d'accueillir jusqu'à 500 étudiants et étudiantes. Agent mobilisateur de la région, l'établissement a pu compter sur l'appui de près de 167 partenaires, dont le précieux soutien du député Luc Provençal, de la Ville de Sainte-Marie et de la MRC de la Nouvelle-Beauce.



Inauguration du Campus de Sainte-Marie en présence de M. Luc Provençal, député de Beauce-Nord et Mme Danielle McCann, ministre de l'Enseignement supérieur



Étudiant-e-s internationaux en 2004

RÉUSSITE ET OUVERTURE

Avec un taux de réussite global de 90,3 %, le Cégep Beauce-Appalaches s'illustre par 19 programmes stimulants et par le soutien constant offert à sa communauté étudiante. Chaque année, les étudiant-e-s excellent à l'épreuve uniforme de français, avec des résultats parmi les meilleurs du Québec, témoignant de la qualité de l'enseignement. Ce succès reflète un engagement profond envers la formation et la réussite individuelle.

Depuis 2003, le Cégep accueille des étudiantes et étudiants internationaux provenant des quatre coins du globe. Ces partenariats uniques ont enrichi la diversité culturelle et ont offert à ces jeunes une opportunité de découvrir la Beauce tout en poursuivant leurs études.

Une impressionnante carte de programmes d'études

Déjà en 1990, le Cégep offrait les programmes de Sciences, Sciences humaines, Arts et lettres, Lettres et philosophie, Techniques d'éducation spécialisée, Informatique et Techniques administratives. Désormais, ce sont plus de 19 programmes,



Annonce de l'autorisation permanente du programme de Techniques policière en présence de M. Samuel Poulin, député de Beauce-Sud et Mme Pascale Déry, ministre de l'Enseignement supérieur

dont les plus récents Soins préhospitaliers d'urgence, Techniques de santé animale et Techniques policières. Ces nouveaux programmes illustrent la volonté de l'institution de s'adapter aux besoins émergents.

Toujours à l'écoute des besoins du marché, le Cégep Beauce-Appalaches propose une Formation continue diversifiée incluant des programmes innovants qui répondent aux réalités des milieux professionnels : Répartiteur en centre d'appels d'urgence, Assurance de dommages des particuliers, Inspection en mécanique du bâtiment, Gestion d'entreprises agricoles, etc.

SPORT ET CULTURE

Depuis maintenant 35 ans, le Cégep se distingue également comme un lieu permettant aux membres étudiants de s'épanouir dans toutes les sphères de leur vie.

Les Condors du Cégep Beauce-Appalaches, emblème sportif de la région, ont récemment célébré leur 50^e anniversaire. Symbole de persévérance et d'esprit d'équipe, ils continuent de faire rayonner la région. Les équipes Condors se sont distinguées à de nombreuses reprises, s'illustrant dans leur circuit respectif par des performances remarquables. Le retour du hockey en 2019 dans la Ligue de Hockey Junior AAA du Québec et les deux bols d'or consécutif de l'équipe de football ont ravivé les passions, renforcé par des infrastructures modernes telles que la salle d'entraînement inaugurée en 2020. Aujourd'hui, ce sont plus de 250 étudiant-e-s-athlètes répartis dans une quinzaine d'équipe qui représentent fièrement les couleurs des Condors.

Fort d'une riche tradition culturelle, le Cégep Beauce-Appalaches a, depuis toujours, valorisé et soutenu les initiatives artistiques permettant aux étudiants et étudiantes de briller, que ce soit à l'avant de la scène ou à l'arrière. Parmi les succès notables, le groupe Noir Silence s'est illustré en 1993 en remportant brillamment Cégeps en spectacle et Cégep Rock, inscrivant ainsi son nom dans l'histoire musicale du Cégep et du Québec. Au fil des ans, des activités variées telles que l'improvisation, la troupe de théâtre, ou encore des initiatives en développement durable ont enrichi l'expérience étudiante. De plus, le Mercredi-Étudiant, une tradition depuis plus de 45 ans, met en lumière la relève artistique beauceronne. Ces efforts montrent que le Cégep est autant un vecteur de connaissance qu'un pilier de l'identité beauceronne.

UNE INSTITUTION AU CŒUR DE LA BEAUCE

Le Cégep s'est intégré à la communauté locale, soutenant de nombreuses initiatives culturelles, sociales et économiques. Symbole fort de la Beauce, le Cégep Beauce-Appalaches représente un lieu d'épanouissement pour les membres de la communauté collégiale, et un moteur de croissance pour la région.

En regardant vers l'avenir, le Cégep Beauce-Appalaches continue d'évoluer. Avec de nouveaux programmes, des infrastructures modernes et une vision audacieuse, il reste fermement ancré dans sa mission, soit celle de contribuer à la réussite et au développement global de la personne tout au long de sa vie. Cet anniversaire est l'occasion de célébrer un parcours exceptionnel et de réaffirmer l'importance du Cégep pour les générations à venir.



Les membres du groupe Noir Silence ayant remporté le Prix pour la meilleure composition française au concours Cégeps Rock en 1993



 **Cégep
Beauce-
Appalaches**

cegepba.qc.ca    

Saint-Georges

1055, 116^e Rue
Saint-Georges
(Québec) G5Y 3G1
info@cegepba.qc.ca
T. 418 228-8896
S.F. 1 800 893-5111

Sainte-Marie

1150, boul. Vachon Nord
Sainte-Marie
(Québec) G6E 0R1
cecsm@cegepba.qc.ca
T. 418 387-8896
S.F. 1 800 893-5111

Lac-Mégantic

4409, rue Dollard
Lac-Mégantic
(Québec) G6B 3B4
ceclm@cegepba.qc.ca
T. 819 583-5432
S.F. 1 800 893-5111